



**Nombre de alumno: Sayuri Azucena  
Salinas Aguilar**

**Nombre del profesor: Gonzalo  
Rodriguez Rodriguez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Introducción**

**Grado: 1**

**Grupo: A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

## **Introducción**

En este ensayo se va hablar de los animales en el México antiguo, La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente, El periodo colonial, El México independiente y la medicina veterinaria y Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria |

## Los animales en la cultura de México antiguo

Los animales tenían un papel muy importante en la vida cotidiana y en la cosmovisión de los pueblos mesoamericanos, Los animales fueron las primeras creaturas que los dioses hicieron para poblar el mundo, pero como no pudieron adorar a sus dioses, los animales fueron castigados a vivir en bosques y a ser cazados y sacrificados por los humanos.

Lejos de ser limitarse, como en la actualidad los animales sirven para dietas, como también simple curiosidad en los zoológicos, los animales mesoamericanos conviven con hombres y dioses en combinación y equilibrios complejos.

La relación que los pueblos prehispánicos tuvieron con los animales fue muy importante, tanto en la vida cotidiana como en lo sagrado,

Los antiguos mexicanos aprovecharon algunas carnes de algunos animales para poder alimentarse, como la del venado, el conejo, el guajolote, el perro y el pato,

Los antiguos mexicanos usaban la piel, los huesos, los dientes, los colmillos, las canchas, las escamas y las plumas para elaborar objetos de lujo.

Los animales ocuparon un sitio principal en el simbolismo religioso, los animales fueron seres misteriosos, admirados y temidos por poseer cualidades de las que los hombres carecían, como volar, tener gran fuerza física para sobrevivir bajo el agua o transmutarse

Los animales también fueron parte de la religión y en el arte de los pueblos prehispánicos, Algunos dioses se representaban con rasgos o atributos, como Quetzalcótl (serpiente emplumada), Hutzilopochtli (colibrí) y xólotl (perro), además se cría que los nahuales eran personas que se transformaban en algún animal.

## **La medicina veterinaria en el México colonial y en la independencia**

La medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a largo para la historia de México, desde la época prehispánica hasta la actualidad.

La época de la conquista fue un periodo de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria en México,

Antes que llegaran los españoles, los pueblos indígenas de México tenían una relación buena con los animales, tanto como los silvestres y domésticos.

Los animales eran fuente de alimentación, vestimenta, transporte y rituales.

Los indígenas conocían las propiedades curativas de algunas plantas y minerales, y las aplicaban tanto a las personas y animales.

Cuando los españoles llegaron a América junto con la tecnología europea, arriban los diferentes ganados y albeitería, trajeron consigo animales que los indígenas no conocían, como caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas.

Estos animales se adaptaron al clima y al territorio mexicano, y se multiplicaron rápidamente

### **El periodo colonial**

Durante el periodo colonial, se introdujo animales domesticados como caballos, ovejas y cerdos, que se adaptaron a climas y a las condiciones del territorio mexicanos.

Estos animales fueron fundamentalmente para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas.

En 1578, Suarez escribe su libro llamado Albeyteria, el libro se trata de describir las características de las enfermedades de los animales, basado en el examen de orina y las sangraduras como método de curación

Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban a cuidar de los caballos y de los otros animales de carga.

Los albéitares tenían conocimientos empíricos y prácticos, pero no una formación académica formal.

Algunos de los albéitares escribieron tratados sobre la salud y el manejo de los animales, como Francisco de la Reyna, autor de Arte se albeytería. De

## **El México independiente en la medicina veterinaria**

La medicina veterinaria en México se fue desarrollando a partir de la experiencia y el intercambio de saberes entre los indígenas, los españoles y los criollos se cambiaron las tradiciones herbolaria, mágica y religiosa con la tecnología quirúrgica farmacológicas y anatómicas.

En México independiente, la medicina veterinaria tuvo un gran avance con la creación de la facultad de Medicina Veterinaria Y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1916

Esta facultad fue la primera en impartir una carrera universitaria de veterinaria en América Latina.

## **Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria**

En México la enseñanza de la medicina veterinaria ha tenido una larga y compleja trayectoria, que se ha visto influenciada por cambios políticos sociales, económicos y científicos del país y del mundo.

La consolidación de la escuela de medicina veterinaria y zootecnia se puede entender como el proceso de fortalecimiento académico, profesional e institucional de esta disciplina que ha buscado responder a las demandas y necesidades de la sociedad mexicana

## **Conclusión**

Los animales tenían un papel muy importante en la vida cotidiana, los animales fueron las primeras criaturas creadas por los dioses, pero como los animales no obedecieron a los dioses e castigo los mandaron a los bosques.

Se cree que los nahuales eran personas que se transformaban en un animal.

Que los españoles trajeron algunos animales los cuales eran caballos, ovejas, cerdos y gallinas y esos animales se tuvieron que adaptar al clima y al territorio de los mexicanos, los primeros médicos veterinarios que llegaron a México se les apodaban albéitares, porque se encargaban a curar a los caballos y otros animales de carga, y en México independiente, la medicina veterinaria tuvo un gran avance con la creación de la facultad de Medicina Veterinaria Y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1916

Y en México la enseñanza de la medicina veterinaria ha tenido una larga y compleja trayectoria.